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Reunião das Câmaras Temáticas e Grupos de Trabalho do Fórum 

Paranaense de Mudanças Climáticas Globais. 

Memória da Reunião: 18 de agosto de 2014 

 

Foi realizada reunião das Câmaras temáticas e Grupos de trabalho do Fórum 

Paranaense de Mudanças Climáticas Globais no dia 18 de agosto de 2014, às 

14 h com a presença dos seguintes membros: Rosana M. Bara Castella – Se-

cretária Executiva do Fórum (SEMA/CMC), Roberto Gava (FUNABI), Ivo Sérgio 

(ONG BRINQUE E LIMPE), Maria Bernadete Nareski Blasczyk –Relatora da 

Reunião (SEMA/CMC), Paulo Zanardi (GSS SUSTENTABILIDADE), Rosana 

Scaramella (SEIL), Mauricy Kawano (FIEP), Adriano Wild (MATER NATURA), 

Thaisa Ferreira Waiss (SANEPAR), Giovani Marcel Teixeira (COPEL), Luciane 

Cortiano Lioth (SEED/ED.AMBIENTAL), José Rubel (SEMA/CMC), José Carlos 

Belotto (UFPR), Deborah Munhoz (SOCIEDADE CIVIL), Marcos Pupo Thiesen 

(FIEP), Valdir Donizete de Moraes (ECOFORÇA), Rosana Vicente Gniper 

(SEMA/AG.21), Dirlene R. e Silva (IAP). Iniciou-se com Rosana Maria Bara 

Castella agradecendo a presença de todos pela importância da participação na 

construção das políticas de Mudanças Climáticas, apontando propostas de mi-

tigação e adaptação. Também, foi explanado que a reunião serviria para elabo-

ração da pauta da reunião ordinária do Fórum. Em seguida, José Rubel se 

apresentou como atual coordenador de mudanças climáticas, comentando so-

bre ações em execução da SEMA e relacionadas com a Coordenadoria de Mu-

danças Climáticas. Dentro das Ações, José Rubel citou o Projeto Multissetorial 

que propõe o mapeamento para gestão de riscos, o Sistema de previsão e es-

timativa de chuva, o sistema de radar meteorológico, dentre outras ações. A 

partir desta apresentação, o Sr. Adriano (Mater Natura) sugeriu a divulgação 

mensal à sociedade das ações realizadas pela coordenadoria e se retirou devi-

do a compromisso. A secretária Executiva do Fórum deu continuidade, proje-

tando pauta do dia e as propostas de mitigação que foram selecionadas no 

Workshop do inventário de gases de efeito estufa (realizado no dia 13/08) soli-

citando sugestões. Neste Workshop foram selecionadas propostas de mitiga-
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ção para os temas de Energia, Agricultura Floresta e Mudanças e uso do Solo 

(AFOLU), setor da Indústria e Resíduos, não foram sugeridas propostas de mi-

tigação. No Setor de Energia foi selecionado o Plano de mobilidade urbana e o 

Plano Estadual de Transporte e Logística; no setor de AFOLU, foi selecionado 

o Programa Agricultura de Baixo Carbono e o Programa Bioclima Paraná e, no 

setor de Resíduos foi selecionado o Programa Paraná Sem Lixões. 

Valdir Donizete (ECOFORÇA) sugeriu retomar as deliberações da III Conferên-

cia do meio ambiente (tema: Mudanças Climáticas), ele lembra que a III Confe-

rência Estadual do Meio Ambiente, realizada no ano de 2008, com suas delibe-

rações aprovadas pelos delegados presentes, que até hoje não tiveram ne-

nhum retorno. Donizete questiona se essas deliberações foram implementadas 

ou não pois a sociedade já discutiu e decidiu naquele momento o que espera-

va, mas a mesma não tomou ciência de o que foi feito acerca das deliberações, 

diante disso, Valdir propõe que seja realizada uma espécie de “check list” das 

deliberações, elencando cada uma delas e citando como foi, ou como está 

sendo sua implementação e, aquelas que não saíram do papel, decidir qual o 

encaminhamento correto; Dirlene (IAP) se comprometeu em apresentar o Pla-

no de Controle de Poluição Veicular (PCPV) para discussão pois o Plano foi 

sugerido como uma proposta de mitigação mas os integrantes da reunião não 

tinham ciência da situação do mesmo. Foi sugerido que se entrasse em contato 

com Fernando Ferro, da SEIL, objetivando apresentar o Plano Estadual de In-

fraestrutura e Logística pois este Plano foi sugerido no workshop como uma 

proposta de mitigação para o inventário Estadual de Gases de Efeito Estufa. 

Também, a Rosana Castella Secretária Executiva do FPMCG (SEMA/CMC), 

ficou de convidar o Renato (SEAB) para apresentar na próxima reunião o Pro-

grama Agricultura de Baixo Carbono e a ferramenta do GHG protocol para 

Agrosilvopastoril sugerido pelo Paulo Zanardi visto que, segundo o 

Workshop,dentro do setor AFOLU, fermentação entérica é o maior emissor de 

gases de efeito estufa no Estado. Giovani da COPEL solicitou que fossem 

apresentados os trabalhos dos grupos e subgrupos sobre o tema de iniciativas 

de mitigação e adaptação. Paulo Zanardi questionou a respeito dos coordena-
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dores de câmaras temáticas e grupos de trabalho, devendo ser revisto, consi-

derando o fato de já terem se passado mais de dois anos da escolha dos 

mesmos e Rosana Castella (SEMA/CMC) ficou de colocar na pauta da próxima 

reunião ordinária do fórum. Ficou definido que serão realizadas reuniões quin-

zenais, às segundas feiras, a partir do dia 15/09/2014 onde ficou agendada a 

próxima reunião das Câmaras Temáticas e Grupos de Trabalho à tarde das 

14h até às 17h e, também, ficou estabelecido à data da Reunião Ordinária do 

Fórum itinerante em Curitiba e Região Metropolitana no dia 09/10/2014 às 

14h00min com local a ser definido. As demais reuniões nas outras regiões (ci-

dades) serão discutidas na próxima reunião das Câmaras Temáticas e Grupos 

de Trabalho. Rosana Castella, Secretária Executiva do Fórum Paranaense de 

Mudanças Climáticas Globais, tendo vencido a pauta, deu por encerrada a reu-

nião. 

 

 


